

LE CARÊME, TEMPS DES GRANDES OPTIONS

N° 49 - Février 2023

Le Carême est là ! La liturgie du Mercredi des Cendres, avec sa coutumière imposition des Cendres, a donné le ton. Quarante jours de marche vers Pâques, sous la bannière du jeûne, de la prière et du partage. Plus qu'une simple arithmétique, les quarante jours de Carême ont valeur de halte spirituelle. Le Carême sonne comme une invitation à la pause, à l'intégration, à une quête de profondeur pour faire paroisse selon les propositions de la journée paroissiale du 21 janvier dernier.

Les textes de cette journée éclairent cette proposition. Vivre une alliance d'amour avec le Seigneur et les hommes, avec l'Église et le Diocèse, avec la paroisse et sa communauté.

Une des attitudes qui peut arrêter la croissance et le renouveau d'une communauté chrétienne est l'affirmation : « On a toujours fait comme ça ! », suivie de démarches pour garantir que l'on continue à agir « comme on l'a toujours fait ». C'est probablement ce que nous voulons faire au nom de notre égoïsme. Cette attitude est souvent motivée par une recherche de sécurité : on ne veut pas prendre le risque d'échouer en essayant quelque chose de nouveau, alors que notre méthode habituelle a fonctionné dans le passé.

Mais cette peur de la nouveauté peut nous empêcher de voir que la situation n'est plus la même... et qu'il est temps d'adapter nos méthodes à la nouvelle situation. Il est vrai que certaines choses ne changeront jamais : « Jésus-Christ, hier et aujourd'hui, est le même, il l'est pour l'éternité. » (He 13, 8), mais Jésus lui-même explique qu'il faut mettre le vin nouveau dans des outres neuves. Il nous demande souvent de nous ouvrir à de nouvelles initiatives pour répondre au mieux aux besoins concrets du moment présent. Suis-je ouvert aux nouveautés que le Seigneur veut introduire dans ma vie et dans ma communauté ?

Ailleurs, Jésus expliquait qu'une personne instruite « devenue disciple du royaume des Cieux, est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien » (Mt 13, 52). C'est ce que Jésus fait au sujet du jeûne. Jésus réalise quelque chose de nouveau : il inaugure une nouvelle relation avec les hommes, et ses disciples sont si heureux d'être avec le Messie qu'il ne leur vient même pas à l'idée de jeûner. Mais Jésus garde soigneusement, comme un trésor, l'ancienne tradition du jeûne. Il annonce que « des jours viendront où lui, l'Époux, leur sera enlevé ; alors, ce jour-là, [ses disciples] jeûneront. »

Ai-je la même attitude que Jésus ? Est-ce que, en accueillant la nouveauté qui vient de Dieu, je conserve aussi les trésors que Dieu m'a donnés dans le passé ?

Quelle nouveauté Jésus est-il en train d'inaugurer avec ses disciples ? Quels « vin nouveau » ou « étoffe neuve » doivent être accueillis dans un nouveau style de vie en ce temps de Carême ? Sans nous en offrir une réponse exhaustive, Jésus nous fait découvrir cette nouveauté lorsqu'il se présente comme « l'Époux ». Dieu le Père était en train de préparer son peuple (l'épouse) pour un mariage, une nouvelle Alliance (et testament) d'amour avec son Fils unique, Jésus. Nous, le peuple de Dieu, sommes appelés à entrer dans cette alliance d'amour, que Jésus compare à un mariage. Depuis des siècles, Dieu cherchait à entrer en alliance avec son peuple, en leur promettant : « Je serai votre Dieu et vous serez mon peuple ! » Mais son peuple a souvent été sourd ou infidèle à son alliance. On n'était pas digne d'une telle alliance, ni capable d'y rester fidèle. Mais maintenant, Jésus est venu nous réconcilier avec Dieu et nous rendre capable de vivre en alliance avec lui.

Est-ce que je dis « oui » à cette invitation de vivre en profonde alliance d'amour avec Dieu, grâce à ce que Jésus-Christ accomplit pour nous ?

VIVRE SON CARÊME AUTREMENT - PARCOURS GRATITUDE



Cette année, remplaçons nos efforts personnels par un chemin à suivre en communauté.

Ensemble, remontons à la source de notre joie intérieure pour transformer nos vies !

La *gratitude* est la plus bienfaisante des habitudes intérieures : ses effets bénéfiques sont stupéfiants. Ils sont nombreux, durables et prouvés. Elle est au cœur de la foi chrétienne puisque le mot même d'Eucharistie (Messe) signifie action de grâce, c'est-à-dire *gratitude*.

La *gratitude* agit au niveau de notre corps, de notre psychisme, au niveau relationnel et spirituel.

Au long de ce parcours, nous apprendrons à devenir des personnes habitées par la *gratitude*, et ainsi à entrer dans une vie nouvelle avec Jésus.

Le Parcours gratitude c'est :

- 5 rencontres pour apprendre à cultiver la vertu de gratitude.
- Des exercices à faire chez soi pour transformer son quotidien
- Un carnet de route pour vous guider pendant les 5 étapes (fourni par la paroisse, 5€)

Quelques questions pratiques :

A qui s'adresse-t-il ?

Tous les groupes déjà formés (6 à 10 personnes) : fraternités, groupes bibliques, équipes liturgiques et chants, équipes baptêmes, mariages, funérailles, pastorale santé, catéchèse et catéchèse spécialisée, équipes florales, équipes de proximité, etc...

Si vous ne faites pas partie d'un groupe déjà formé, prenez contact avec le secrétariat 04.76.54.55.31.

La fréquence : une rencontre par semaine pendant toute la durée du Carême, mais elle peut être adaptée selon votre groupe (possible tous les 15 jours)

Pour chaque rencontre : un temps convivial, un temps de louange et de prière, un enseignement en vidéo (sur internet et téléchargeable) et un temps de partage.

PS : Pour la commande des livrets, contacter le secrétariat : 04.76.54.55.31

PÉLÉ PAROISSIAL À ROME

L'absence de responsable diocésain des pèlerinages ne nous a pas permis d'organiser notre voyage à Assise au mois de novembre. Afin de pouvoir vivre un temps paroissial fort cette année, je vous propose un **pèlerinage à Rome du 14 au 18 avril 2023**. Nous partirons avec la paroisse St Pierre St Paul du Rondeau.

Pendant ces quatre jours, nous voudrions vivre une expérience qui nous ouvre sur l'Eglise universelle et nous permette de puiser aux racines de l'Eglise latine dont nous faisons partie. A travers les lieux forts de la Ville éternelle, nous désirons nous ouvrir aux figures marquantes de sainteté qui ont donné un caractère si particulier à cette ville. Partir avec une autre paroisse nous donnera aussi l'occasion de faire une expérience diocésaine enrichissante.

Pour toute information merci de contacter le secrétariat.



† P. Jean-Baptiste THIBAUT

UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

Adoration à St Victor : vendredi 3 fév de 7h à 18h (à 17h20 adoration avec les enfants)

Adoration pour les vocations : vendredi 10 fév à 17h à NDPF (chapelle)

Messe des familles : dimanche 19 fév à 11h à NDPF

Adoration des enfants : mercredi 22 fév de 10h30 à 11h45 à St Jean Bosco
(guidée par le Père Nicolet avec un temps d'enseignement)

Messe des Jeunes : samedi 25 fév à 18h30 à NDDR

Assise silencieuse-Méditation : tous les lundis à 18h (06 77 19 28 40)

Chapelet : tous les lundis à 11h30 et mardis à 15h à St Victor

Prière suivie d'un temps d'adoration : tous les mardis à 9h à NDPF (chapelle)

Réunion liturgie sur la semaine Sainte : jeudi 9 mars à 20h à NDDR
pour l'ensemble des acteurs de la liturgie (équipes de liturgie, lecteurs, chantres, sacristains, ...)

Vêpres et Adoration : dimanche à 18h30 à Ste Thérèse pendant les dimanches de Carême

Tu es collégien, collégienne ou lycéenne, lycéen inscris-toi vite **avant le 10 février**
au rassemblement du doyenné **EPHATA**.

Osez la Fraternité ! qui aura lieu le 25 février de 13h30 à 22h30.

Au programme : des rencontres (EHPAD, Arche...), de la solidarité (des collectes),
des ateliers créatifs , des jeux (chasse au trésor),

un concert de louange avec le groupe Eternel Louange.

Plus d'infos et le lien d'inscription sur le site de la paroisse.

Hâte d'entrer en Carême avec toi !

Contact : pastojeunes.stmatthieu@gmail.com



DIMANCHE DE LA SANTÉ - 12 FÉVRIER

La vocation du dimanche de la santé est d'abord de rendre visibles dans la communauté chrétienne les soignants, les aidants, les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie, les blouses roses et autres associations...

En outre, lors de la **messe de 11h à NDPF**, le sacrement de l'Onction des malades sera célébré pour toute la paroisse. Pour le recevoir, s'inscrire au secrétariat 04 76 54 55 31

Une réunion de préparation sera organisée quelques jours avant :
la date sera communiquée par le secrétariat.

UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

Repas-partages : samedis 4 et 18 février à 12h en salle 5 (NDPF)

AJC conférence : mercredi 22 février à 16h à NDPF

« Jésus et la Torah » par Isabelle Carlier

Concert avec le groupe Eternel Louange : samedi 25 fév à 20h45 à NDDR

Ino'Parole : tous les mardis de 12h15 à 13h15, 6 place des Tuileaux-Meylan

Intérioriser l'Evangile du dimanche, le partager avec d'autres et accueillir ce qu'il me dit aujourd'hui.
(sauf vacances scolaires) . Avant de se séparer, repas tirés des sacs.

Le **Comité St Valentin** de Corenc organise son traditionnel défilé costumé le **12 Mars**. La messe sera célébrée à **10h à l'église Ste Thérèse**. Un apéritif sera offert, puis sur réservation un repas est prévu au lycée Philippine Duchesne. Les inscriptions pour le repas sont ouvertes au n° 06 43 60 57 85.

LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDPF	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 4 février	18h30						
Dimanche 5			11h	9h			
Samedi 11	18h30						
Dimanche 12			11h**		9h		
Samedi 18							18h30
Dimanche 19			11h	9h			
 Mercredi 22	19h				12h30		
Samedi 25	18h30*						
Dimanche 26			11h		9h 18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		
Samedi 4 mars	18h30						
Dimanche 5			11h	9h	18h30 Ste Thérèse Vêpres et Adoration		

* Messe des Jeunes ** Sacrement des malades

LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 7 au samedi 18 février (Vacances scolaires)	Du mardi 21 février au samedi 4 mars
Mardi		8h30* ND du Rosaire
Mercredi	18h ND du Rosaire	18h ND du Rosaire
Jeudi		7h Ste Thérèse (messe de l'Aurore)
Vendredi		11h ND du Rosaire
Samedi	8h30 St Victor	8h30* St Victor

Messe *suivie de l'Adoration

Pour rencontrer le Père Jean-Baptiste ou le Père Aymar Gildas téléphonez au secrétariat.

Pour recevoir par mail les infos de la paroisse, envoyez un mail à stmatthieu@diocese38.fr

Si vous ne recevez plus le mail hebdomadaire : merci de nous renvoyer un mail (changement de logiciel)

CARNET DE FAMILLE

NOS PEINES Laurence PETREL, Odette BAGAMBOULA (maman du Père Aymar), Maria SAVARY, Hubert GARNIER, Marie-Louise DECAULNE, Marie-Françoise MEZIN, Georgette GAGNOUD, Colette FLACHAT, Michel JUFFARD, Jean WAGNER, Marie-Anne PESSÉLIER, Pierre RIBARD, Philippe STREIFF, Bertrand MEUNIER, Françoise LECOQ, Michel VAREANO, Maria SPAMTIANATO, Marcelle FABER, Gisèle BLANCHARD, Aldo DI BATOLOMEO, Isabelle, GAUTIER-LAFONT, Denise BERTHIER, Jean ZIFFEL, Jacques MESIAS, Andrée GUITARD, Jean-Marie PASCAL, Denise CHALVIN, Paulette CAGNOLA, Brigitte ROLAND, Yvette MICOLET inhumés en décembre/janvier. Nous les portons dans notre prière.

Contact funérailles : 07 86 40 35 43

Maison paroissiale à ND du Rosaire

1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche

Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h

tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie

Rue des peupliers, 38240 Meylan

Secrétariat lundi 14h-17h

tel : 04 76 90 50 66

Vacances scolaires : secrétariat ouvert de 9h à 12h à ND du Rosaire du mardi 7 au vendredi 18 février

www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html

Mail : stmatthieu@diocese38.fr

www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html

<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche
ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan

St Ferjus : Place de l'église, La Tronche
St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan

Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc
St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village

St Michel : Le bourg au Sappey